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№２１３６ 第２０回例会 ２００９．１1．２６ 晴 

点 鐘：志波 克 会長 

進 行：大網庄一郎 副 SAA 

ソング：奉仕の理想 

お客様：山田修平 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐（木更津東 RC） 

 

会長挨拶 

志波 克 会長 

 

今日は山田ガバナー補佐がご訪問下さり、これ

から有益なお話をして下さいますので、私はロータ

リーにはあまり役に立たないお話しをします。 

北朝鮮で何か大きな出来事、例えば核装置の爆

発実験成功、最高指導者の偉業、或いはアメリカ

や日本の不逞な行動等があった場合、それを祝福

或いは非難する報道には、必ず出てくるニュースキ

ャスターが居ます。皆様には直ぐ顔が思い浮かぶ

でしょうが、その方について、先日の英文読売に紹

介記事がありましたので一寸お伝えします。 

「名前は、リ・チュン・ヘーと言い１９７１年に北朝

鮮国営テレビが発足した時、女優からニュースキャ

スターに転身。国家宣伝機関高官の近親で、国家

創始者キム・イル・スンの暖かい愛と信頼によって

育成された。 

１９４３年生まれ６６歳で、その卓越した話術は視

聴者に感銘を与え、敵対者を恐怖に震え上がらせ

る。 

李はピョンヤンで、夫、子供、孫と一緒に比較的

高級な生活を送りながら、今日も結婚時と変わらな

い若さで視聴者の前に立っている。」 

と言う事ですが、個人的に言えば中国のシン・ゴ

ー報道官の人を見下したような非難の仕方より、こ

の人の非難の方が熱意が伝わって好ましいです。 

 

 

 



幹事報告 

榎本 守男  幹事 

 

お久しぶりです。先週１９日の例会、急用でやむ

なく欠席しました。原田会員には幹事を代行してい

ただき有難うございました。感謝します。 

私事ですが２３日 ２４日の両日、京都に会議の

ため出張しました。ちょうど紅葉の見頃で観光客で

溢れていました。次の日、信楽に行きましたが紅葉

はすでに終わっており山はもう冬支度といった風情

でした。ただ信楽焼のすべての窯元の前に狸の焼

物が数百並べてありました。店の人に聞くとタヌキ

は縁起物で「他を抜く」という事だと説明してくれま

した。ちなみに、カエルは「無事帰る」、フクロウは 

「福来る」、 だそうです。 

景気最悪の昨今ですが、今年も早いものであと 

１か月です。狸 蛙 梟の縁起物にすべての願を託

して１２月を乗り切っていきましょう。 

報告事項  

１． 例会変更 君津ロータリークラブ  

１２月１４日（月） １８時より  

 家族忘年親睦会のため 

   １２月２８日は定款第６条１節 c 項に基づく休会 

２． 袖ヶ浦ロータリークラブおよび上総ロータリーク

ラブより会報が届いていますので回覧します。 

 

 

 

講話 

社会奉仕に関する声明について 

山田修平 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐（木更津東ＲＣ） 

 

 私はガバナー補佐に就任するに前に、各クラブを

６回ずつお伺いしようと計画しました。今月は、各ク

ラブを訪問して卓話をさせていただきたいとお願い

しました。今回のクラブ訪問では、社会奉仕に関す

る声明についての卓話をさせていただきます。 

社会奉仕に関する声明は、皆さんご存じのように

決議２３－３４「社会奉仕に関する１９２３年の声明」

が有名ですが、もうひとつ「社会奉仕に関する声明」

（１９９２年規定審議会、９２―２８６）があります。後

者は、冒頭に「国際大会決議２３―３４、以後改正さ

れたものとともに使用されるべきものである。」と、手

続要覧２００４年版までは入っていましたが、２００７

度版ではこの部分が削除されています。決議２３・３

４ですが、一旦歴史的文書として手続要覧に掲載

することが決議されましたが、今年 1 月のＲＩ理事会

で元に戻すことが決議されたと聞いていました。し

かし、ロータリー章典２００９年７月版では削除され

ています。手続要覧の２０１０年版に掲載されるかど

うか、興味を持って見守っています。いずれにして

も、ＲＩ理事会は決議２３―３４を削除したくて仕方が

ないようです。 

 ロータリー章典や手続要覧の編集は、事務総長

の権限のようです。従って、決議２３―３４を廃止す

るためには、規定審議会の決議が必要ですが、ロ

ータリー章典や手続要覧に掲載しないことは容易

にできるわけです。 

 よく聞くことに、決議２３―３４の５）にある「ＲＩは、

一般的な奉仕活動を研究し、標準化し、推進し、こ

れに関する有益な示唆を与えることはあっても、ど



んなクラブのどんな社会奉仕活動にせよ、それを命

じたり禁じたりすることは絶対にしてはならないもの

とする。」という部分に反したからこそポリオ撲滅運

動ができた、と言われています。 

  決議９２―２８６では、最後の部分に、「ＲＩは、ロ

ータリー・クラブの連合体として、社会奉仕のニーズ

や活動を伝え、広め、かつロータリーの綱領を推進

し、参加を望むロータリアンやロータリー・クラブ、地

区の力を結集すれば役立つと思われるプログラム

やプロジェクトを適宜提案する責務を負っている。」

とあります。 

  ロータリーは、個人奉仕か団体奉仕かとの議論

がなされています。これに関して、先日のロータリー

研究会で、ロータリーとライオンズは合併するのかと

いう質問が出ました。そういう事はないとＲＩ事務総

長ははっきりと返答していましたが、こうしたことが言

われる事自体団体奉仕化している、あるいはそれを

望んでいると考えられるのではないでしょうか。 

社会奉仕に関する声明が２つあることもどうかと

思いますが、現在では両方とも有効な声明です。し

かし、決議２３―３４はいずれ規定審議会の決議に

よって廃止されるような気がするのは、私ひとりだけ

ではないと思います。日本人がどんなに頑張っても、

規定審議会の代表議員の６％程しかいませんので、

提案されたら可決されてしまいそうな気がします。 

皆様と共に、今後の成り行きを見守りましょう。 

 

連載 

「和歌に親しむ」（４） 

       “文ちゃんの百人一首”より 

 

千葉一利 会員 

 奈良、平安時代の上流社会の人々は、和歌の心

得がなければ出世は勿論のこと、恋愛も出来ませ

んでした。公の場での挨拶や恋の想いが和歌に詠

めなければ、教養の欠けた人物として社会から抹

殺されたといわれています。 

 

四首目  山部赤人
やまべのあかひと
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映像化 ： 田子の浦からの船旅です。ふと見上げる

と晴れ渡った冬の青空に真っ白な雪

を頂いた富士がひときわ輝いていま

す。この美しさ、神々しさをまだ見たこ

とない人々に語り伝えていきたいもの

です。 

豆知識 ： 赤人は山武ゆかりの人。田子の台遺跡

（鋸南町）あたりで詠んだという説があ

る。              新古今集   

 

五首目 猿丸
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大夫
だ ゆ う
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 映像化 ： 秋の奥山は、すっかり紅や黄色の紅

葉に色づきました。遠くの山から紅

葉を踏みわけながら、鹿のなく声が

聞こえてきます。秋のもの寂しさを感

じるのは、鹿のなき声です。 

 豆知識 ： 作者猿丸大夫という名はあいまいだ。 

        「猿丸大夫」という詠み人知らずの歌

ばかり集めた歌集がある。その歌集

から選ばれたので「猿丸大夫作」とし

ているようだ。         古今集 

 

六首目 中納言
ち ゅ う な ご ん

家持
や かも ち
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 映像化 ： きりりと晴れ渡った冬の夜空に天の川

が横たわっています。かささぎが天

の川に橋を架け、彦星を渡したという

雲上人のその橋は、星屑をちりばめ、

満天に光輝いています。ふと、今夜

の警備で立っている宮殿の 階
きざはし

に、

白い霜がふりはじめたのに気づきま

した。ああ、今夜も更けたなあー。 

 豆知識 ： 万葉の歌人大友家持の歌で万葉の

代表作か。         新古今集 



ニコニコ BOX 

 石渡 鋼  親睦担当副部長 

 

 

山田修平  富津中央クラブ訪問 

石渡 鋼  山田ガバナー補佐の来訪を歓迎し

て 

                      合計６，０００円 

 

出席報告 

高橋裕之 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率 

今回 ２１ １７ ４ ０ 80.95％

前回 ２１ １８ ３ ０ 85.72％

なお、本例会に欠席された方で、本日午後 6 時半

より開催される指名委員会に出席される方は、本例

会の出席者としてカウントしております。 

 

指名委員会 

指名委員長 大網庄一郎 

  例会終了後の本日午後 6 時半より、さゞ波館に

て、12 名の出席者のもとに指名委員会が開催され

ました。 

大網指名委員長による進行のもとに、来々年度

の会長、幹事および来年度の理事３名がノミネート

されました。 

委員会終了後、出席者全員参加による懇親会が

行われました。 

  なお、ノミネートされた会員は、正式には次回例

会にて発表承認の予定。 

 

 

編集後記 

今回の週報は千葉会員に代わって須藤が担当

しました。 

 去る 11 月 14 日（土）、ロータリー囲碁同好会が主

催する全国囲碁大会が東京市ヶ谷の日本棋院会

館で行われました。参加人員は 60 名、上級（5 段以

上）、中級（4 段～3 段）、初級（2 段以下）の 3 クラス

に分かれて全国から集まった腕自慢が熱戦を繰り

広げました。小生は初参加で上級クラス 6 段で出場

しました。千葉県からのロータリアンの参加は私一

人でしたが、この日のために千葉会員と何度か対

局を重ね、実戦感を磨いてきましたので、千葉県を

代表する気持ちで戦いに臨みました。 

 大会開会式は午前 10 時、開会宣言と点鐘に始ま

り、「君が代」、ロータリーソングを斉唱、本大会に参

加した人はメークアップになるとの宣言もありまし

た。 

  対局前に名刺交換をし、上級者は対局時計を

使用して持ち時間 20 分の短時間で、指運にも左右

されながら 5 局戦いました。 

戦績のほうは、親睦を旨とし、参加者との調和を

重んじたせいか？ 3 勝 2 敗とバランスのとれた結

果でした。次年度は千葉会員と小野会員を誘って

富津中央ロータリーとしてクラブチーム対抗戦にも

出場したいと思っております。 

（須藤 隆） 

 

近隣クラブ例会日 （通常 12:30 点鐘） 

月

火

水

木

君津、袖ヶ浦 

富津(最終例会 18:30～19:30) 

木更津東、富津ｼﾃｨ(最終 19:00～20:00) 

上総、木更津 

 

君津RC     ﾎﾃﾙ千成       0439-52-8511 

袖ヶ浦RC   和風ﾚｽﾄﾗﾝ菜心味  0438-64-0756 

富津RC    山の上ﾎﾃﾙ       0439-67-0388 

木更津東RC ﾎﾃﾙﾛｲﾔﾙﾋﾙｽﾞ八宝苑 0438-23-0211 

富津ｼﾃｨ RC ﾎﾃﾙ喜楽館     0439-87-4126 

上総RC    割烹旅館 山徳   0439-27-2003 

木更津RC   東京ﾍﾞｲﾌﾟﾗｻﾞﾎﾃﾙ  0438-25-8888 

 

 


